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Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов  
рассказывает о новых инициативах партийной фракции

СОЦИАЛЬНЫЙ ОРИЕНТИР
С ПРАЗДНИКОМ!

СПИНОЮ К ЛЮДЯМ

Уважаемые волог- 
жане, ветераны и 
участники Великой От-
ечественной войны, 
труженики тыла, «дети 
войны»! От имени ре-
гионального отделения 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ поздравляю Вас с 
великим и священным 
праздником – Днем По-
беды!

9 мая – это день, когда 
мы склоняем головы пе-
ред светлой памятью бой-
цов, отдавших свои жизни 
ради независимости нашей 
страны, ради будущего. Мы 
благодарим представите-
лей старшего поколения, 
которые вынесли тяготы и 
лишения страшной войны.

Нет ни одной семьи, 
которой бы не коснулась 
Великая Отечественная 
война, ни одного дома, в 
котором бы не хранили 
светлую память о родных, 
не вернувшихся с жестоких 
полей сражений.

Сколько бы лет не про-
шло с окончания войны, 
в нашей памяти навсегда 
останутся самоотвержен-
ность и мужество, стой-
кость и героизм фронто-
виков и тружеников тыла, 
выдержавших все испыта-
ния и победивших в самой 
жестокой войне 20 века.

Желаю Вам крепкого 
здоровья, мирного неба 
над головой, счастья и бла-
гополучия!

С уважением, 
ВИКТОР ЛЕУХИН, 

председатель Совета 
РО СР в Вологодской 

области.

Президент РФ планиру-
ет  подписать указ о выделе-
нии 10 триллионов рублей на 
повышение уровня жизни в 
стране. Предполагается, что 
Правительство будет изыски-
вать необходимые средства, в 
частности, за счет оптимиза-
ции налогов. Правительство 
меньше всего озабочено повы-
шением уровня жизни в стра-
не. По крайней мере, увеличе-
ние подоходного налога для 
всех на 2% задачу повышения 
уровня жизни точно не реша-
ет, т.к. большинство людей из-
за этого как раз таки больше 
потеряют. 

Партия «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» неоднократно 
предлагала ввести прогрес-

ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ  
МАТЕРИНСКОГО 

КАПИТАЛА

Фракция вышла с  новой 
инициативой,  позволяю-
щей использовать средства 
материнского капитала 
на покупку, строительство 
или расширение дачного 
дома на садовом земельном 
участке. С момента запуска 
программы в 2007 году сер-
тификаты на материнский 
капитал получили более 7,3 
миллионов семей, напоми-
нают авторы законопроекта. 
При этом, на сегодня распо-
рядились средствами лишь 
54,3% их владельцев. Из них 
большинство, около 4,1 мил-
лионов семей, использовали 
деньги для улучшения жи-
лищных условий. Вложения 
этих средств в образование 
или пенсионное обеспече-
ние гораздо менее востребо-
ваны. Не говоря о том, что 
около трех миллионов се-
мей пока вообще не нашли 
применения господдержке. 
Принятие нашего законо-
проекта расширит варианты 
решения жилищной пробле-
мы с помощью материнско-
го капитала. Новая возмож-
ность будет актуальна для 
многих российских семей, 
которые хотели бы иметь 
частный дом с участком, где 
можно вести подсобное хо-
зяйство и отдыхать.

ОБ ИЗМЕНЕНИИ 
УСЛОВИЙ 

ДЛЯ ЗАСТРОЙЩИКОВ

Наша фракция предлага-
ет расширить состав участ-

ников конкурсов на государ-
ственные и муниципальные 
строительные подряды. Но-
вовведение поможет снизить 
максимальный на сегодня 
уровень картелизации на 
строительном рынке, заявил 
он на состоявшемся 5 апреля 
заседании Государственного 
совета, которое было посвя-
щено вопросам развития 
конкуренции.Не секрет, что 
стройкомплекс лидирует по 
числу картельных соглаше-
ний при получении подря-
дов для государственных и 
муниципальных нужд. 

По данным Федеральной 
антимонопольной службы, 
более 24% выявленных кар-
телей приходится именно 
на сферу строительства. По 
оценкам Национального 
объединения строителей, в 
отдельных субъектах до 95% 
рынка может занимать одна 
компания, монополия кото-
рой основана на отношени-

по-прежнему за региональ-
ными госструктурами. То 
есть равные условия кон-
куренции на рынке соци-
альных услуг ещё не созда-
ны. Конкуренция на рынке 
социальных услуг идёт не 
за потребителя, а за ресур-
сы, за бюджетные деньги и 
различные гранты фондов. 
Антимонопольное законо-
дательство на социальные 
услуги пока не распростра-
няется. Поэтому на этом 
рынке действуют два прин-
ципа - «дёшево и сердито» 
и «хорошо, но дорого», – 
которые почти не пересека-
ются». 

Тарифы на оказание со-
циальных услуг недоста-
точно сбалансированы. 
Зачастую они не покрыва-
ют реальные издержки не-
коммерческих организаций 
(НКО). При этом доступ не-
коммерческих структур и 
бизнеса к сфере социальных 
услуг по-прежнему ограни-
чивается правовыми, эконо-
мическими, административ-
ными и организационными 
барьерами. 

Уверен, что НКО прив-
несут на этот рынок соци-
альную ответственность и 
порядочность, а коммер-
ческие структуры в свою 
очередь – конкурентность, 
деловитость, организован-
ность и технологичность. 
Развитие конкуренции в 
сфере социальных услуг 
оставляет региональным 
властям достаточно рыча-
гов контроля за качеством 
государственного внима-
ния к судьбам пожилых, 
больных и неимущих.

сивную шкалу налогообло-
жения, и за счет этого можно 
было бы избежать повыше-
ния до 15% НДФЛ для всех. 
Но Правительство боится 
задеть интересы богатейших 
слоев российского общества, 
потому что выражает их инте-

ях с региональной властью, 
большинство застройщиков, 
98%, строят только в своём, 
федеральном округе.

Создание институтов са-
морегулирования отрасли 
тоже не привело к ожив-
лению конкуренции, ско-
рее, наоборот. На практи-
ке многие региональные 
ассоциации стали напоми-
нать средневековые цеха, 
превратились в регалии и 
средства монополистическо-
го контроля регионального 
строительного рынка, пре-
пятствующие появлению на 
нём внешних игроков. 

Необходимо доработать 
стандарт развития конку-
ренции в субъектах Россий-
ской Федерации и прописать 
там, что среди участников 
конкурсов на государствен-
ные, муниципальные стро-
ительные подряды должно 
быть не менее одной ком-
пании из другого субъекта 
Федерации и одной компа-
нии из другого федераль-
ного округа. Это станет 
надёжным средством от от-
раслевой автаркии и непро-
зрачности на региональных 
рынках.

О КОНКУРЕНЦИИ 
НА РЫНКЕ 

СОЦИАЛЬНЫХ  
УСЛУГ

Государство допустило 
коммерческие структуры 
и некоммерческие орга-
низации к оказанию соци-
альных услуг населению. 
Однако преимущество, 
прежде всего, бюджетного 
финансирования, остается 

ресы и зависит от них.  
Другим источником 
появления дополни-
тельных средств для 
решения социальных 
задач могла бы стать 
также отмена возвра-
та НДС экспортерам 
сырья, прежде всего, 
экспортерам неф-
ти и газа. Это дало 
бы значительные 
поступления в бюд-

жет – почти 2 трлн рублей. 
Но Правительство не может 
ссориться с экспортерами 
сырья, поскольку, опять же, 
зависит от них и выражает их 
интересы. Пока у нас будет 
Правительство, выражающее 
интересы сырьевого сектора, 

богатейших слоев населения, 
финансовых спекулянтов, 
до тех пор ресурсы для раз-
вития будут искать только в 
карманах нищего населения, 
где и так уже нечего найти. 
Поэтому все благие пожела-
ния так и останутся благими 
пожеланиями. Только из-
менение социальной опоры 
Правительства, изменение 
вектора интересов, в которых 
оно действует, позволит до-
стичь какого-то позитивного 
результата, в том числе в реа-
лизации готовящегося прези-
дентского  указа.

Михаил Емельянов, 
первый заместитель 

руководителя фракции 
«СР» в Госдуме.
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ВЫБОР СДЕЛАН 

В ЕДИНСТВЕ СИЛА

Заслушав  отчеты, деле-
гаты Конференции дали по-
ложительную оценку работе 
коллегиальных органов реги-
онального отделения, а затем 
тайным голосованием избрали 
новый состав Совета и Кон-
трольно-ревизионной комис-
сии. Завершилась Конферен-

ция награждением наиболее 
активных членов Партии Бла-
годарственными письмами за 
подписью депутата Государ-
ственной Думы Российской 
Федерации, заместителя руко-
водителя фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Алексея Ва-
сильевича Чепы.

6 апреля Вологодское 
областное отделение Со-
ц и а л - д е м о к р а т и ч е с к о -
го союза женщин России  
провело отчетно-выборное 
Собрание. В нем приняли 
участие Председатель Со-
вета регионального отделе-
ния Партии, руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Законодатель-
ном Собрании Виктор Леу-
хин, члены областного от-
деления – представители 
социально-значимых об-
щественных организаций 
региона и члены Совета 
регионального отделения 
Партии.

Участники Собрания рас-
смотрели вопросы о выборах 
Председателя и членов Совета 
областного отделения, а также 
обсудили отчет о деятельности 
Председателя за 2015 – 1 квар-
тал 2018 года.

С приветственным словом к 
участникам Собрания обратил-
ся Председатель Совета реги-
онального отделения Партии, 
руководитель фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в област-
ном Законодательном Собрании 
Виктор Леухин: «Партия СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ придает 
большое значение формирова-
нию в нашей стране справед-
ливого общества и социального 
государства. Эта программная 
партийная установка коррели-
руется и с целями Социал-де-
мократического союза женщин 
России. Желаю Вам дальнейшей 
плодотворной работы на благо 
нашего края и страны в целом».

Член Совета регионального 
отделения Партии, член Об-
щественной палаты области 
Виктор Вавилов поблагодарил 
участников Собрания за актив-
ную жизненную позицию, по-

желал им успехов на выбранном 
пути по отстаиванию интересов 
женщин и детей.

С отчетом о работе Вологод-
ского областного отделения за 
три предыдущих года (2015 –1 
квартал 2018 года) выступила 
его Председатель, член Совета 
регионального отделения Пар-
тии СР Маргарита Савоськина. 
Она отметила, что областное 
отделение Социал-демократи-
ческого союза женщин России 
на протяжении всего отчетного 
периода тесно работало с пред-
ставителями законодательной и 
исполнительной ветвями власти, 

общественными организациями. 
Оно объединило социально-зна-
чимые общественные организа-
ции регионального уровня, кото-
рые стоят на защите материнства 
и детства, содействуют формиро-
ванию гражданского общества.

«Членами организации со-
вместно с представителями дру-
гих общественных объединений, 
депутатами Законодательного 
Собрания области были прове-
дены круглые столы, акции. В 
частности, один из круглых сто-
лов был посвящен проблемам 
женщин, воспитывающих детей 
–инвалидов. Была поднята ак-
туальная тема –присвоение ин-
валидности детям с «синдромом 
Дауна». Согласно озвученной на 
том мероприятии информации 
родителями, «синдром Дауна» 
детям ставят на 17 день рожде-
ния, а инвалидность дают только 
по исполнению ребенку одного 
года. В результате в течение все-
го года родители вынуждены, а 
некоторые из них многодетные, 
оплачивать все медицинские 
услуги за свой счет. Есть и еще 
одна не менее важная проблема, 
медико – социальная эксперти-
за устанавливает инвалидность 
для таких детей не до 18 лет, а 

затем и пожизненно, а на перио-
ды различной продолжительно-
стью», - напомнила присутству-
ющим Маргарита Савоськина.

Так же она отметила, что в 
центре внимания участников об-
ластного отделения организации 
были и вопросы социальной под-
держки приемных и молодых 
семей, реализации конституци-
онного права граждан на охрану 
здоровья, призыва на срочную 
военную службу, трудоустрой-
ства женщин, воспитывающих 
детей в возрасте до трех лет.

По итогам открытого голо-
сования единогласно Председа-
телем Вологодского областного 
отделения Социал-демократи-
ческого союза женщин России 
на следующие три года была из-
брана член Совета регионально-
го отделения Партии Маргарита 
Савоськина. Совет был избран в 
количестве 11 человек.

Завершилось мероприятием 
принятием резолюции, в кото-
рой были определены основные 
цели и задачи деятельности Во-
логодского областного отделе-
ния организации..

Екатерина Баданина, 
референт фракции 

СР в ЗСО.

31 марта 2018 года со-
стоялась отчетно-выбор-
ная Конференция ре-
гионального отделения 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Вологодской области. В 
ее работе приняли участие 
22 делегата из 25.

В ходе Конференции были 
заслушаны отчеты о работе 
Совета и Контрольно-ревизи-
онной комиссии региональ-
ного отделения за два года. С 
отчетом о работе Совета регио-
нального отделения выступил 
его председатель Виктор Леу-
хин. В своем докладе он отме-
тил, что за отчетный период 
было проведено 23 заседания 
Совета, на которых были рас-
смотрены, в частности, вопро-
сы партийного строительства, 
проведения избирательных 
кампаний, федеральных и об-
ластных партийных акций.

О работе Контрольно-реви-
зионной комиссии региональ-
ного отделения присутствую-
щим рассказала ее председатель 
Ангелина Глазова.

24 апреля прошел 2-й этап 
конференции местного отде-
ления Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
г. Вологде. 

Делегаты конференции заслу-
шали отчет Совета местного отде-
ления о работе за 2016-2018 года и 
избрали новый состав Совета в ко-
личестве 9 человек сроком на сле-
дующие 2 года. По рекомендации 
Совета регионального отделения 
партии был избран председате-

РАЗОРИТЕЛЬНЫЙ 
ПРОЕЗД

Весна красна, а лето ра-
зорительно. На эту мысль 
наводит очередное повы-
шение стоимости  проез-
да в общественном транс-
порте.

Повышение тарифа связа-
но с увеличением себестоимо-
сти перевозок и повышением 
цен на запасные части для 
транспорта. Для пользовате-
лей вологодской карты «За-
бота» стоимость проездного 
билета увеличится с 750 до 
950 рублей. Действовать но-
вые тарифы на проезд в обще-
ственном транспорте будут с 
первого июня.

Член общественного со-
вета при ЗСО Николай Губин 
считает, что увеличение сто-
имости проездных билетов в 
целом  для большинства на-
ших пенсионеров разоритель-
но. По его подсчетам, стои-
мость проездного билета будет 
составлять  10 процентов от 
пенсии. Это очень много, если 
учесть постоянные повыше-
ния тарифов в сфере ЖКХ и 
продуктов питания.

К слову, вологжане были 
удивлены известием о скором 
повышении  стоимости пен-
сионерских проездных биле-
тов до станции  Дикой (с 1400 
до 1700 рублей), где у жителей 
областного центра  находятся 
дачи.  «Как жить при таких 
тарифах  пожилым людям и 
почему на билеты растут цены 
быстрее, чем на бензин?!», - 
возмущается Ольга Федоров-
на Тарлакова, член вологод-
ского РО СР. С ней солидарны  
и другие пенсионеры, счита-
ющие, что повышение цен  на 
билеты – очередной плевок в 
лицо и без того обнищавшего 
народа. 

Партийная жизнь
лем Совета местного отделения 
партии Птухин С.Ф. Также был 
избран новый состав Контроль-
ной комиссии местного отделе-
ния Политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в г. Вологде 
в количестве 3 человек.

Кроме того, на конференции 
были рассмотрены текущие пар-
тийные вопросы и проблемы, в 
том числе участие партийной ор-
ганизации в демонстрации 1 мая 
и праздновании 9 мая.

Николай Губин
СОСТАВ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ:

1. Леухин Виктор Львович,
2. Вавилов Виктор Владимирович,
3. Ерегин Юрий Анатольевич,
4. Калябин Александр Васильевич,
5. Кокорин Виктор Петрович,
6. Коновалов Владимир Владимирович,
7. Полысалова Ирина Александровна,
8. Птухин Сергей Федорович,
9. Савоськина Маргарита Ираклиевна,
10. Серов Владимир Ариевич,
11. Тарлакова Ольга Федоровна,
12. Чигин Сергей Валентинович,
13. Ясакова Ирина Геннадьевна.

СОСТАВ КОНТРОЛЬНО-РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ:
1. Аксенова Маргарита Николаевна,
2. Губин Николай Васильевич,
3. Мокрецов Владимир Васильевич.
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ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНУЛ…

ПРОКЛЯТИЕ ГИППОКРАТА

После кемеровской 
трагедии в России, как 
водится, была развернута  
противопожарная кампа-
ния: начались тотальные  
внеплановые проверки 

торгово-развлекательных 
центров. 

И как-то за всей этой шу-
михой, забыли одно важное 
обстоятельство – о ситуации 
с огнеборцами, а точнее с 
их отсутствием.  Между тем,   
процессы оптимизации всех 
сфер деятельности, даже со-
пряжённых с опасностью,  
часто приводят к плачевным 
результатам. И только  ана-
лизируя последствия тра-
гических событий, которые 
уносят человеческие жизни,  
следственные комиссии раз-
водят руками в поисках вино-
вных. 

За последние годы личный 
состав работников пожарной 
охраны сокращён на 50%. Рас-
смотрим конкретную ситуа-
цию по Вожегодскому району. 
В настоящее время в един-
ственной в районе  пожарной 

части №22 в  дежурном кара-
уле  находятся 4-5 человек. В 
случае вызова на пожар один 
должен остаться в дежурной 
части в качестве диспетчера, 
поскольку последние тоже 
были сокращены.  Выезжают 
к месту пожара  два водителя 
и один(!) пожарный. Допуская 
возможность вызова  на тер-
ритории сельских  поселений, 
обстоятельства ещё более пла-
чевные: к месту возгорания 
прибывает один водитель и 
один профессиональный  по-
жарный, поскольку вторая ма-
шина должна по инструкции 
остаться в Вожеге.   Как орга-
низовать борьбу с огнём двум 
представителям пожарной 
части? По требованиям техни-
ки безопасности приехавшие 
даже не могут работать в  про-
тивогазах  и входить в задым-
ленное помещение для осу-

Недоступность многих 
видов медицинского об-
служивания, для росси-
ян стоит в числе самых 
острых вопросов в сфере 
здравоохранения. Главная 
причина – медицинские 
учреждения при попусти-
тельстве контролирующих 
органов, давно преврати-
лись в ярмарку разорения, 
где о здоровье человека 
заботятся, руководствуясь 
финансовыми возможно-
стями пациента. 

Сегодня число бедных 
граждан в России стремитель-
но растет. Далеко не все могут 
себе позволить раскошелиться 
«на здоровье». Врачи бы, ко-
нечно, оказывали повсеместно 
бесплатную помощь, если бы 
не бедствовали лечебные уч-
реждения. По крайней мере, 
так они сами поясняют. 

«Фракция Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в ЗСО 
предлагала централизовано 
регламентировать порядок 
оказания платных медицин-
ских услуг с установлением 
единых тарифов на них, а так-
же усилить контроль со сторо-
ны государственных структур. 
Но наши предложения игно-
рируются», - сетует ее руково-
дитель Виктор Леухин.

ЗдравохрЕнение

И действительно, даже при 
поверхностном рассмотрении 
вопроса обнаруживается, что 
в государственных медицин-
ских учреждениях отсутству-
ет единый подход в оказании 
платных услуг населению и ор-
ганизациям. Например, спро-
фосмотрами порой складыва-
ется анекдотическая ситуация: 
Вместо того, чтобы получить 
услугу поблизости руководи-
тели предприятий вынуждены 
искать медицинское учрежде-
ние на стороне, где эти самые 
тарифы дешевле.

Удивительно то, что об-
ластной департамент здраво-
охранения устранился от этой 
темы, кивает на Роспотреб-

надзор, кому, согласно по-
становлению Правительства 
РФ, поручено контролировать 
платные медицинские услуги. 
А тот реагирует разве что на 
индивидуальные жалобы оби-
женных клиентов.

СЕКРЕТ  
ПОЛИШИНЕЛЯ

Когда в государственных 
медицинских учреждениях за-
кончится вакханалия платных 
услуг? – вопрошают жители 
Вологодской области. А в ответ 
тишина. Молчат чиновники. 
Видимо, это какая-то врачеб-
ная тайна. А быть может это 
связано с тем, что чиновники 
от здравоохранения уверены 
в том, что платные услуги в 
бюджетных медучреждениях 
помогают решить медучреж-
дениям проблемы укрепле-
ния материально-технической 
базы, дескать, платные услуги 
компенсируют то, что недо-
дал областной бюджет и еще 
закрепить кадры. Врачи и 
медсестры получают дополни-
тельный доход и не перейдут 
на работу в частные клиники. 
Так-то оно так, но как быть с 
тем, что в таком случае далеко 
не все люди могут своевремен-
но получить необходимую по-
мощь в смысле диагностики. 
Бывает, что длительное ожи-
дание смерти подобно? «Хо-
чешь жить, плати», - такова 
философия жизни бюджетни-
ков в белых халатах.

Что же касается укрепле-
ния материально-технической 
базы, то это мнение больше 

смахивает на миф, что под-
тверждает ведомственная 
статистика. Так, доходы от 
платных медицинских услуг 
в бюджетных учреждениях 
здравоохранения региона в 
2016 году составили 1,78 млрд.
руб (!!!). Большая часть из этой 
суммы была израсходована на 
зарплату медперсоналу (60%). 
На приобретение медикамен-
тов потрачено 12% и столько 
же на содержание имущества. 
Так что ни о каком улучше-
нии материально-технической 
базы лечебных учреждени-
ях речь, как видим, не идет. 
Удивительно и то, что, что 
львиная доля средств, идущих 
на зарплаты, как установила 
проверка Контрольно-счетной 
палаты, оседает в карманах ру-
ководителей медучреждений.

К слову, не так давно Вик-
тор Леухин, пытаясь в очеред-
ной раз «достучаться до небес» 

по этой теме, официально об-
ратился в областное прави-
тельство с вопросом: «Сколько 
дополнительных средств необ-
ходимо бюджетным медицин-
ским организациям региона, в 
случае полного запрета плат-
ных медицинских услуг?». 

«Годовая потребность в 
финансовых ресурсах отрасли 
здравоохранения составит 1,8 
млрдруб» – ответили област-
ные чиновники. Примеча-
тельно, что указанная в ответе 
сумма совпадет с объемом ока-
зания платных услуг за счет 
прямого обирания обездолен-
ных соотечественников. 

ЗУБ ДАЮ

Автор этих строк и сам не 
так давно оказался в роли оче-
видца весьма показательной 
истории. Однажды потребова-
лось удалить зуб. Несколько 
раз я приходил к открытию 
стоматологической поликли-
ники, чтобы записаться в оче-
редь к специалисту. Однако 
так и не смог этого сделать. На 
третий раз похода за талоном к 
врачу я не выдержал и попро-
сил в регистратуре пояснять 
ситуацию. Специалист мол-
ча указала на очередь в кассу. 
Заплатив деньги, я незамед-
лительно оказался в первых 
рядах в нужный мне кабинет. 
Очередь с пониманием отнес-

лась к «платнику», пропустив 
меня вперед. Спустя каких-то 
полчаса проблема была реше-
на. А сколько людей отодвига-
ют назад из таких вот пациен-
тов, которых врачи вынудили 
раскошелится – не счесть. И 
самое обидное, что бюджетные 
бизнесмены в белых халатах, 
работающие в государствен-
ных медицинских учреждени-
ях зачастую делают все, чтобы 
пациенты платили рублем, за 
услуги, которые эти люди те-
оретически уже авансом опла-
тили через фонд ОМС.

РАСКОШЕЛЬСЯ 
НА ЗДОРОВЬЕ

Согласно статистическим 
данным,регион уже вошел в 
зону демографической тур-
булентности. Согласно ста-
тистическим данным, по 
итогам прошлого года в Во-
логодской области умерших 
людей составило 17 тысяч 
человек, при этом родилось 
намного меньше. Сегодня 
областное правительство 
разработало  Концепцию 
развития региональной си-
стемы здравоохранения. 
Наблюдатели уже не удив-
ляются, что в этом докумен-
те нет ни строчки о долевом 
соотношении бесплатной и 
платной медицины в бюд-
жетных учреждениях. Выхо-
дит в понимании областных 
чиновников этой проблемы 
у нас попросту не существу-
ет. Это большое заблужде-
ние, которое может свести 
на «нет» усилия реализации 
«Стратегии социально-эко-
номического развития Воло-
годской области 2030». Пора, 
наконец, понять должност-
ным лицам, что при такой на-
родоразорительной политике 
здравоохранения населения 
в области может не остаться. 
Об этом следует задуматься 
тем, кто подталкивает врачей 
к вымоганию денег из обни-
щавших соотечественников.

район мужчины женщины

К- Городок 1607 1992

Кириллов 1873,93 3002,93

Верховажье 2603 2115

Сямжа 2481 2547

Сокол 2500 2500

Шексна 2096 2096

ществления тушения, так как 
предусмотрена работа звеном 
не менее трех человек, а выез-
жающие команды отдельных 
постов состоят из одного во-
дителя. О каком качественном 
тушении может идти речь, 
еcли заранее известно как о 
техническом несовершенстве, 
так и неполном составе, что  
противоречит  и требованиям, 
и самое главное – здравому 
смыслу?! У меня нет намере-
ний бросить тень на сотрудни-
ков пожарной службы, боль-
шинство из них ответственно 
и разумно относятся к обя-
занностям.  Но два человека 
в  экстремальных случаях не 
смогут заменить необходимое 
количество специалистов, а 
умения добровольцев не всег-
да приводят к правильным 
действиям.  Таким образом, в 
случае опасности населению 

часто приходится рассчиты-
вать на собственные силы. А 
их в полупустых населённых 
пунктах попросту нет. 

Так же остро стоит  вопрос 
с искусственными пожарны-
ми  водоёмами, содержание 
которых осуществляется за 
счёт местного бюджета,  этого 
крайне недостаточно. Так, на  
большой  по площади терри-
тории сельского поселения-
Явенгское, где 76 населённых 
пунктов, имеется 17 пожар-
ных водоёмов,  9 гидрантов, 
2 водонапорные башни. Де-
нежных средств на их годовое 
содержание бюджетом пред-
усмотрено менее 70 тысяч ру-
блей, что не позволяет  полно-
стью выполнять технические 
требования.

Сергей Чигин, 
глава сельского 

поселения Явенгское.

СРАВНИТЕЛЬНАЯ ТАБЛИЦА СТОИМОСТИ ПРОФОСМОТРА 
В РАЙОНАХ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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19 апреля   члены вологодского  город-
ского отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ одними из первых в областном 
центре  провели традиционный субботник.

Место его проведения - Парк ветеранов - было 
выбрано неслучайно. Именно здесь восемь лет 
назад  на средства  партийной организации был 
установлен Памятный знак труженикам тыла в 
годы войны. Грабли, метлы, лопаты – весь этот 
немудреный инвентарь, предоставленный   ад-
министрацией парка, тут же пошел в дело. Работа 
спорилась. Через час участок  парка освободился 
от прошлогодней листвы и прочего мусора. Под 
занавес мероприятия партийцы  все вместе сфото-
графировались у памятника.

С 30 марта по 1 апреля 2018 года в городе 
Череповце проходило Первенство России 
по троеборью и троеборью классическому 
среди ветеранов. 

В соревнованиях принимали участие более 200 
спортсменов из Москвы, Санкт – Петербурга, Мо-
сковской, Ленинградской, Мурманской, Ульянов-
ской, Новосибирской, Калининградской, Сверд-
ловской, областей, республик Бурятия, Якутия, 
Ямало-Ненецкого и Ханты – Мансийского округов 
и других.

В соревнованиях в составе сборной команды 
принял участие Председатель Совета местного 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
городе Череповце Виктор Солнцев. В возрастной 

группе 60 – 69 лет он завоевал бронзовую медаль 
первенства России! А команда Вологодской обла-
сти заняла третье место в общекомандном зачете!

Августа Андреевна Ла-
пенкова (Пономарева) ста-
ла самой первой девушкой 
из сельсовета, кто уходил на 
войну. 

Провожала ее вся деревня. 
Подавали в дорогу кто, что мог: 
кто продукты, кто копеечку. Еха-
ли до Вожеги вдвоем с мамой. 
Мама дорогой украдкой сма-
хивала слезинки, стараясь не 
показать их дочке. А она даже 
по-настоящему и не представ-
ляла, куда едет. Поработав в 
Кириллове и не прихватив туда 
запасной одежды, здесь она ре-
шила быть умнее, взяла чемодан 
с вещами. Вдруг опять пошлют 
на оборонительные работы. Как 
закончилась дорога в Вожегу, 
так и закончилась ее юность. Там 
уже было много молодых людей, 
ожидавших отправки в Вологду. 
А оттуда - на фронт.

Добирались до блокадного 
Ленинграда вначале поездом, 
затем на машинах через Ладогу. 
Еда, взятая из дома, кончилась 
быстро. Далее их рацион состо-
ял из свеклы и воды. Как только 
приехали и выгрузились, сразу 
же попали под обстрел. 

Ее и еще несколько человек 

30 мая с 14.00 до 15.00 –Леу-
хин Виктор Львович, председатель 
Совета регионального отделения По-
литической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Вологодской области, ру-
ководитель фракции Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Законодательном Собрании области, 
член постоянного комитета по эконо-
мической политике и собственности.  

Место проведения: город Вологда, ули-
ца Пушкинская, дом 25, каб. 317, Зако-
нодательное Собрание области.

Тел.: 8-(8172) 595-180,  
8-921-230-16-13.

***
10, 16, 23 мая с 10.30 до 12.00,  30 

мая с 15.30 до 16.30 – Ясакова Ирина 
Геннадьевна, член Совета региональ-
ного отделения Политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Вологод-
ской области, член фракции Политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Законодательном Собрании области, 
член постоянного комитета по бюджету и 
налогам. Место проведения: город Волог-
да, улица Пушкинская, дом 25, каб. 316, 
Законодательное Собрание области.

Тел.: (8-8172) 595-157, 
8-921- 065- 94 -76

***
С понедельника по пятницу  

с 10.00 до 19.00 – юридическую помощь 
можно получить в Центре защиты прав 
граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 

Прием ведет юрист 
Майорова  

Ольга Викторовна. 
Адрес: город Вологда, 

Советский проспект, дом 74.

В апреле на своей ро-
дине в Вожегодском райо-
не побывал трёхкратный 
призёр Олимпийских игр в 
Пчёнчхане лыжник Денис 
Спицов. 

Молодой спортсмен, вос-
питанник Вожегодской дет-
ской юношеско-спортивной 
школы имени Анны Богалий, 
провёл немало встреч со свои-
ми земляками, в ходе которых 
отвечал на вопросы жителей 
района, рассказал о своей спор-
тивной карьере, о прошедшей 
Олимпиаде, о своих увлечени-
ях и т.д. 11 апреля Денис Спи-
цов побывал на лыжном  ком-
плексе «Кониха» в Явенгском 
сельском поселении. На встре-
чу с ним пришло очень много  
жителей посёлка, желающих 
узнать из первых уст впечатле-
ния земляка об Олимпиаде.

Взрослые поклонники 
лыжного спорта поздравляя 
Дениса с  высокими достиже-
ниями,  благодарили  его за 
позитивные  эмоции, чувство 
гордости, которое приходилось 
испытывать во время транс-
ляций  из Пчёнчхана.  Вете-
раны признались, что даже 
состояние здоровья в этот пе-
риод заметно  улучшилось.   

Необычайный  интерес вызва-
ла встреча у  детей, обучаю-
щихся Явенгской школы,  кото-
рые с большим удовольствием 
общались со спортсменом, 
засыпали его весьма нестан-
дартными вопросами, брали 
автографы  и фотографирова-
лись  с героем зимнего сезона. 
А Павел Харитонов и Эвелина 
Ветошкина  даже получили  су-
вениры в подарок от Дениса. 

Спортсмен с мировым име-
нем не впервые в гостях у явен-
жан.  В 2015 году он стартовал 
на традиционном  мартовском 
празднике на  явенгской трассе 
в статусе чемпиона мира среди 
юниоров. Теперь  Денис  Спи-
цов,  несмотря  на плотный гра-
фик и занятость, нашёл возмож-
ность  принять  приглашение,  с 
удовольствием ответил на во-
просы поклонников, пообещав 
встречу с юными спортсмена-
ми в  мае.  В ходе разговора с 
главой Явенгского сельского 
поселения, председателем мест-
ного отделения политической 
партии «Справедливая Россия» 
Сергеем Валентиновичем Чиги-
ным  обсуждались вопросы раз-
вития спорта в районе и планы 
на будущее.

Елена Володина.

ВОЖЕГОДСКИЙ РАЙОНЧЕРЕПОВЕЦ

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

ТАМ, НА ФРОНТЕ, БОГА ВСПОМИНАЛИ
определили в Колпино. Туда 
привозили автоматы с передо-
вой, прямо с поля боя… 

Вот так начала свой боевой 
путь обыкновенная девчонка из 
Вожеги - Густя Пономарева. По-
сле расформирования она попала 
в 56 бригаду командира дивизии 
Папченко, которая располагалась 
за Ораниенбаумом. Добирались 
они туда через Кронштадт. Опре-
делили ее служить при полевой 
кухне. После прорыва блокады, 
объединили три бригады в одну, 
так как войска наши были сильно 
потрепаны, в 124 стрелковую ди-
визию, которая с боями двинулась 
к Нарве. А ее с подругой опреде-
лили кашеварить для управления 
дивизии. Работа оказалась не из 
легких, и им в помощь дали бойца 
с передовой. 

Над кухней натягивали па-
латку, чтобы не был заметен дым, 
да во время обстрела грязь сверху 
не падала. Служить, варить и вы-
живать Густя научилась быстро. 
Девушка была смышленой и со-
образительной. Она научилась 
вычислять, куда падают снаряды 
при обстреле. Если снаряды один 
за одним уходят влево, то ей, зна-
чит, нужно вправо и наоборот. А 

я, говорит, молюсь! И, кажется, 
снаряды падают дальше. Там, 
на фронте, все Бога вспоминали, 
особенно городские. 

Когда дивизия в бою, все ко-
мандиры, офицеры на передо-
вой. Питание туда доставляли 
в термосах два раза в день, а на 
отдыхе - три. От кухни, сколько 
могли, ехали на машине, а потом 
пешком. Идти приходилось не 
под пение птиц, а под свист пуль. 
Однажды пришлось идти через 
большое заминированное поле, 
в котором была разминирована 
только узкая тропочка в один 
след. Уже, возвращавшись обрат-
но, шли двое рядом, нечаянно 
оступились - сработала мина …

На передовой Густю опре-
делили в 406 полк, в роту авто-
матчиков санинструктором. Она 
пробовала отказаться, так как 
не имела даже начального курса 
обучения этому делу. На что ей 

ответили: «Рота дойдет до ме-
ста назначения, сразу вступит в 
бой, так что первую помощь ока-
жешь». Солдат, мол, не хватает. 
До исходного рубежа они доби-
рались долго. Днем шли. Вдоль 
дороги были траншеи. В некото-
рых местах сверху и с одного боч-
ка вдоль ее был накат. Там они и 
ночевали... 

Ночи были холодные. При-
ходилось спать в промокших на-
сквозь валенках, поскольку про-
сушить их не было возможности. 
А утром снова в поход…

 Когда рота дошла до места 
назначения, то сразу попала под 
обстрел. В этом сражении Густя 
получила ранение. Пуля про-
шла навылет, чуть выше сердца. 
Солдат перевязал ее. Добежав 
до края поля, девушка потеряла 
сознание. Очнулась, услышав 
мужской голос: «Дочка, тебя 
ранило?». Это уже была сани-
тарная палатка, которая стояла 
прямо на расчищенной от снега 
земле. Утром пришла машина, 
их отправили в санчасть. По до-
роге начался обстрел, если Густя 
никогда не боялась в бою, то тут 
ей в первый раз стало страшно. 
Ничего не зависело от нее, все - 

дело случая. Добрались благопо-
лучно, их разместили в Колпино, 
в большом здании, где нары в 2-3 
этажа. Там она пробыла неделю. 
Чувствовала себя плохо, кашляла 
кровью, иногда теряла сознание.

Девушка провела в ленин-
градском госпитале два месяца. 
Из госпиталя на период восста-
новления здоровья ее и еще одну 
девушку направили в Гатчину. 
Там снова служба при кухне в той 
же части. 

Потом Густе пришлось ос-
воить новую для себя специаль-
ность связистки. Работала на 
коммутаторе. Победу встретила в 
Кенигсберге.

 Но домой удалось вернуться 
лишь через несколько месяцев, 
поскольку ее дивизию перекину-
ли Дальний Восток, где шли бои 
за Хинган.

Густя с батальоном связи 
прошла пешком от Монголии до 
Манчжурии. Стояла невыноси-
мая жара. Кругом камни и скалы 
и множество японских трупов... 
Там наша героиня и закончила 
свой трудный военный путь.

Антонина Брызгалова 
«Память огненных лет» 

(газетный вариант). 

ПРИЕМ ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОБЛАСТИ В МАЕ 2018 ГОДА

ИМЕНИТОГО СПОРТСМЕНА  
ВСТРЕЧАЛИ НА РОДИНЕ

СПРАВЕДЛИВАЯ БРОНЗА

СДЕЛАЛИ ПЛАНЕТУ ЧИЩЕ 


